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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

１(

な
は
ー
と) 

児童ポルノ、リベンジポルノ防止法、性暴

力デジタル被害、ナンパ集団などについて。

沖縄の女性が、家族が狙われて学校や実名を

さらされている状況を見過ごさずに広く周

知・注意喚起してほしい。 

非常に看過できないことだと、議会、ここ

にいるみなさんそう思ってると思います。市

民生活安全課や男女共同参画など部署は様々

ありますが、横断的に、しっかりと議会とし

て受け止めて調査・対応していきたい。 

委員会名等：総務常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他( 担当課へ情報提供し、現状を確

認いたします。) 

２(

な
は
ー
と) 

国際通りの路地・商店街で、家庭の事情で

家に帰れない未成年、女性が夜遅くに出歩い

ている子たちが暴力被害に遭い、その中で妊

娠してしまい 10 代でママになった子も知っ

ています。帰れない子ども達を危ないことか

ら守れる何かがないのか、教えてほしい。 

那覇市独自では難しいところもあります

が、犯罪被害に遭われた方の支援をする「ゆ

いセンター」、また、「子どもシェルターおき

なわ」という行き場のない子ども達を保護し

ているところもあります。様々な支援をして

いる個人・団体はいるのですが、その情報は

おっしゃるように中々行き渡っていないとい

う状況があると思います。那覇市も市議会も、

子ども達のために大人がどのように手を差し

伸べていけばいいのか、様々な議論を行って

いきたいと思います。 

委員会名等：総務常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他( 担当課へ情報提供し、現状を確

認いたします。) 

 

 

 

 

 

 

総務 常任委員会 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

３(

小
禄
支
所) 

市の防災力を強化するために防災士を増や

す取組をしてほしい。防災士講座があるのは

知っているが、費用が高い。例えば石垣市で

は市が費用負担し、職員や市民に防災士の資

格を取得させているので、那覇市でも同様の

取組をしてほしい。(アンケートでも同様の記

述あり) 

石垣市の取り組み、非常に有意義な事業だ

なと思います。防災士の資格を持った議員も

おり、その重要性は議会でも感じています。 

今那覇市で那覇市で防災士に対する補助と

いうのは具体的にはありません。過去には防

災士取得のための養成講座は県外でしかやっ

ていなかったため、那覇市がその養成講座を

行ったという実績はあります。現在は学校法

人のほうで養成講座を開催しており県内でも

防災士を取得できる環境が整ったため那覇市

として行ってはいませんが、補助や情報提供

など、市が積極的に取り組める環境というの

を意識していきたいと思っています。 

委員会名等：総務常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

４(

首
里
支
所) 

第５次総合計画の市民意見交換会に２回参加

させていただきましたが、市の最上位計画に

市民が関わり、書きぶりまで当局と一緒につ

くれる貴重な経験でした。第６次総合計画策

定の際にも、市民意見交換会、市民が参画で

きる機会はあるのでしょうか。 

市民意見交換会に参加してくださりありが

とうございます。パブリックコメントは明日

(５月 19日)までですが、何かありましたら身

近なところで声を伝えていただけたらなと思

います。 

５年後の第６次総合計画策定に向けても、

市民の皆さん、議会も一緒になって取り組ん

でいけたらと、そうなるだろうと思っており

ます。 

委員会名等：総務常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする（ 那覇市総合計画策定

条例第４条には、「市長は、基本構想又

は基本計画を策定し、又は変更しようと

するときは、市民の意見を十分に反映さ

せるために必要な措置を講ずるものと

する。」と規定されております。 ） 

□ その他(         ) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

１(

な
は
ー
と) 

牧志南公園、希望ヶ丘公園の整備に時間が

かかりすぎている。特に希望ヶ丘公園は床も

ぼろぼろで緊急時には使えない。 

 コロナが収束し観光客もどんどん増えてい

く中、中心市街地の公園が緊急時の避難など、

安心安全に直結するような重大なことですの

で、委員会でも共有し、対応について調査し

てまいります。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 

２(

な
は
ー
と) 

①若狭の海岸近くに 19 階建マンションがで

きるということがあったが、第５次総合計

画にも関わると思うが、学校・上下水道・

道路交通の問題など、そういった規制はど

うなっているか。 

②若狭はホテルも多く、ホテルへ行くと水道

使用量も排水も増大する。都市計画全体で

住みやすい那覇をつくるようお願いした

い。 

①海岸地域であれば航空法が関わってきた

り、あと子どもの数など、全体の計画の中

で制限等があって進められていくものと認

識しています。 

②観光客増加の影響で水の使用量が増え、市

民生活に影響を及ぼすのではという懸念と

受け止めました。市民が当たり前の生活が

できるインフラ・環境整備に努められるよ

う、より目を配らせながら対応していきた

いと思います。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 

 

 

 

 

 

 

都市建設環境 常任委員会 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

３(

小
禄
支
所) 

金城のさくら公園、きれいにはなりました

が噴水が動いていない。どんぐり公園は新し

い遊具はあるが壊れたところは手つかずで草

ぼうぼう。田原公園の街灯も切れてるしゴミ

問題もゴミ箱に蓋をしただけなのか今後改善

していくのか。また田原公園の滝にある竜の

頭も折れて水が流れてるのを見たことがない

し時計も止まっている。 

これらを今後どうされるのか聞きたくて参

加しました。 

遊具は市の公園全体の中で危険度の高いも

のから順次撤去などの対策を行っております

が、撤去された遊具が戻ってこないという意

見は上がっております。 

雑草の管理などについては、地域の公園愛

護ボランティアにご協力いただいている公園

もありますが、ボランティアがないのかなと

いう公園もありますので、これらの問題への

対応を委員会で協議させていただきたいと思

います。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 

４(

小
禄
支
所) 

市内の公園の遊具が壊れている、大きな遊

具がないため、孫を連れて豊見城・糸満・浦

添などの公園に言ったりしている。那覇市に

すてきな遊び場・遊具の検討をしていただく

とありがたい。 

このようなご意見、多くいただいておりま

す。遊具設置の予算については、国からの大

型の補助金があるというものではなく、比較

的、市の予算で造り直さないといけない部分

があるので、担当課としてはなかなか遊具を

戻せないという答弁を我々も聞いています。 

ですが、那覇市で子育て、遊びに行くのに

遠くまで車で公園に行くというのは環境の面

からも本末転倒なご指摘だと思いますので、

公共交通のあり方ということも委員会で議論

されておりますので、改めて引き取らせてい

ただき、議論していきたいと思います。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ要望) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

５(

小
禄
支
所) 

公園の整備に関して、お墓の移設問題があ

ると思いますが、この移設先の土地の確保を

個人や門中でやらないといけないのか、那覇

市から下調べや情報提供があるのか。それぞ

れの気持ちがあるのでお墓の移設は難しいと

思いますが、移設に関する市のバックアップ

があるのかどうか聞きたい。 

 公園整備の中で最も難しい課題というの

が、このお墓の移設だと思います。所有者が

判明していても難しいケース、所有者が分か

らないケースもあります。 

 また、公共事業の前提みたいなところで、

金銭の補償はするから補償を受けた方自身で

移設については考えてくださいという基本的

な考えがあるため、移設先の確保が困難とい

う、おっしゃられた課題もあります。真嘉比

古島地区の場合はお墓の土地を確保し所有者

一人一人に説明し移転してもらったケースで

すが、那覇市の公園をめぐる課題というのは、

こういった状況でございます。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 

６
（
小
禄
支
所
） 

宇栄原団地のほう、長年かかって公共住宅

ができました。これをまた増やすのか、これ

で打ち止めなのか。またこの敷地、余った敷

地がたくさんあると思いますが、この利用方

法はどう考えているのか。高台なので、地下

を防災用に使うとか、そういったことを考え

ているのか、お願いします。 

その後の用地の活用方法は市営住宅課で検討

しているところで、おっしゃられたような防

災ですとか、地域の賑わいを創出する場所と

しても非常にポテンシャルの高いエリアとい

うことを地域の皆さんも感じておられ、那覇

市にもこのエリアを有効活用してほしいとの

要請もあげられておりました。そういった地

域の声を、引き続き市営住宅課を中心に要請

していきたいと思っております。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

７(

小
禄
支
所) 

奥武山の野球場も那覇市が作ったし、奥武

山公園を県から引き取って管理運営できるは

ずです。平成 28年に、(奥武山公園を)那覇市

が引き取るという沖縄県との覚書を結んでい

ますが、那覇市は、サッカー場を県が作るか

ら難しいという話。県に確認したら、これは

サッカー場の問題ではありませんという話を

しているので、これは知恵を絞ればできるは

ずです。 

一人当たり公園面積の話もありましたが、

奥武山公園を引き取れば一人当たり 10 平米

は達成できると思います。 

まさにご指摘のとおり、県と那覇市で予算

をどちらが担当するんだという話で、結果的

に市民の利益につながらないことになっては

元も子もございません。過去のご指摘、議会

で出ている奥武山公園の話を委員会でしっか

り引き続き確認したいと思います。 

一人当たり公園面積については、市街地が

多いエリアでは５平米というのも一つの参考

ですと国交省からの話もあります。那覇市は

５平米はクリアしていますが、10平米を目指

していくというところにあると思いますの

で、引き続き議会で取り上げていきたいと思

っております。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 

８(

小
禄
支
所) 

空港道路が、空港から豊見城警察署のほう

に向かって建設されておりますが、高架道路

になる部分の下の用地について、小禄地区の

軍用地主会の話合いで担当している道路公団

あたりで有効に使っていいという取決めにな

っていると聞いているが、那覇市は知ってい

るのか。 

高架下の用地の利活用や地元からの要望に

ついて市も把握していること、軍用地主会や

小禄地区のみなさんが那覇市を通して県・国

に要望していることを聞いております。活用

について市が国と折衝していくだろうと推測

していますが、その辺の市の動きがまだ見え

ないとういうお声も寄せられています。今日

のご指摘を各委員会にしっかあり届けていき

たいと思っております。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

９(

首
里
支
所) 

(虎瀬公園について)私達は「虎頭(とぅら

じ)山」と言っていたが、いつの間にかと「虎

瀬」と表示されている。博物館友の会も、昔

の地図も、習った校歌も「虎頭」。「虎瀬」と

書いてある本があるのも分かるが、公園の名

前というのはやはりみんなに親しまれた名前

でないといけないと思います。 

 

※関連し、別の方から赤田のウフカクジャ

ー(大角座)についても、小さいときに聞いて

いる名称をその通り読みましょうという意見

あり。⇒感想のため、特に議員からの言及な

し。 

地域の住民の皆さんがと「虎頭」という名

称に親しみを持ち、ぜひ名前を変えてほしい

ということを、議会の中で要望もしておりま

す。 

『虎瀬公園は昭和 60 年に一部供用を開始

し、「虎瀬」や「虎頭」という名称は、琉球王

国時代の資料や歌集でどちらも使用されてい

る。名称変更については、地域住民や自治会、

公園利用者等の意見を伺いながら検討する。』

という答弁もされています。このご意見はご

もっともだと思いますので、当局にもその意

見、要望を伝えていきたいと思います。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 

10(

首
里
支
所) 

龍潭の両サイドの歩道、街灯がなく、中城

御殿の工事しているところは全く真っ暗で転

倒の危険もある。計画はあると思うが、歩行

者のために工事中の街灯か何かつけることが

できないかという要望です。 

龍潭通りは一義的には県道でありますが、

計画を早くするよう、那覇市がオブザーバー

として参加している話合いの中で強く言って

いきたいです。また、地域住民と一緒に首里

杜会議という集まりがあり、そういった中で

地域の人たちの声を見えるようにして県に伝

えていくという後押しを那覇市としてできる

よう、議会から市当局に働きかけていきたい

と思います。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

11(

首
里
支
所) 

首里の弁ヶ嶽の入口、上り口の道路が、史

跡の関係もあると思うがかなり傷んでおり、

二輪車や子ども達が雨の時に滑ったりするん

ですがその道路の整備が将来的にどうなるの

か、聞きたいと思います。 

 弁ヶ嶽公園の整備は議会の質問でも何度か

出ていました。その整備をする場合には文化

財発掘調査をするため長期間道路を止めない

といけないということもあり、市としてなか

なか方向性が定まっていません。しかし、危

険な状態ということであれば、抜本的な道路

整備でなくとも緊急的な整備ができるよう市

のほうに要望したいと思います。 

(別議員の回答)2018 年に国指定史跡を受け

て鳥堀町の皆さんに喜ばれたのですが、公園

整備とは別に文化財の活用保存計画を市は定

める必要があります。入口の道路だけでなく、

小嶽のほうの階段もずいぶんゆがんでいま

す。文化財整備の在り方を今後決めて、道路

の整備になると思いますが、緊急的な対応が

できないかというのは委員会等で今日のご意

見を届けたいと思っております。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

12(

首
里
支
所) 

県の福祉センターに向かう那覇バスターミ

ナルと JA の間の横断歩道が剥げているため

道路管理課に何度か直接電話したが、５年間

何も変わらない状態。また、街灯はあるが横

断歩道のところだけなぜか街灯がなく暗いた

めか、人が立ってても車が止まらない。どう

いうふうに訴えれば改善されるのか。 

福祉センター線は福祉施設が多いというこ

とで、他の地域より街灯が多く設置され、歩

道も車いすがすれ違えるくらい広くなってい

ます。しかし、横断歩道のところに街灯がな

いという話を始めて伺いましたので、改善さ

れるよう担当課に直接要望を伝えていきたい

と思います。 

(別議員の回答)小学校区のスクールソーン委

員会から那覇市に声を上げてもらうというや

り方もあります。国のほうでもこの予算をつ

けていますので、参考までにお伝えさせてい

ただきます。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 

13(

首
里
支
所) 

【アンケート】 

久場川にある消防署隣の広場にトイレ、手

洗い場は？ 小さい子どもを連れて行き、ト

イレがないのはどこで子どもを排泄させた

ら。又、広場全体の開所はいつなのか先が分

からない？地域住民は何故という疑問を持っ

ている。 

 

 令和５年６月定例会の一般質問において、

当該広場におけるトイレ設置について市議会

から執行部へ質問させていただきました。都

市みらい部長より、久場川公園全体計画の中

で、設置場所について検討していきたいとの

答弁がありました。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

14(

ま
ー
い
ま
ー
い) 

与儀の赤十字病院側のバス停には軒がある

んですが、与儀公園側のバス停にはついてい

ません。作ってはいけないという決まりでも

あるんでしょうか。 

屋根のついているバス停の実績としては、

去年３か所、年間２基から３基というところ

です。どんどん増やしていく予定ではありま

すが、高齢者からの要望が多い課題でもあり

ますので、しっかり所管にお話しして、やっ

ていきたいと思います。 

(別議員の回答)議会でもバス停の屋根・長椅

子の設置は要望しておりますが、与儀公園の

ところは県道でありますし、歩道が狭すぎて

も設置できないなどの制約があるのも事実で

すが、要望に応えられるよう頑張っていきた

いと思っております。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

15(

ま
ー
い
ま
ー
い) 

①那覇市民会館跡に真和志支所ができるとい

うことで期待しておりますが、いつ頃本格

的な作業になるのか。 

②真地団地の高齢者の方の住まいについて、

市議会だよりで読んだ記憶があるのです

が、その後どうなったか聞きたいです。 

①真和志複合施設に関しては５月から公募が

始まっており、建物としては、福祉施設と

真和志庁舎・民間が運営するビルの二つが

建つことになるのですが、与儀公園とどう

一体化させるかということが課題となって

おります。子どもから高齢者まで、、また障

がいのある方もしっかり利用できる施設と

いうのは想定されていますので、地域の皆

さんが本当に安心安全で使えるような施設

になるよう、議会や委員会でまた訴えてい

きますので、何かあればご意見、ご相談い

ただければと思います。 

②真地団地は、令和５年７月から、第一期の

建替え工事が始まります。議会の要望によ

り、新築の際はエレベーターも設置される

ことになり、完成は令和 12年予定です。高

齢者の方が多いので、団地の中に小規模就

労支援や医療に関することなど、みんなが

団地で色々動けるような形で当局には要請

し、しっかり応えていきそのような方向で

進めていきたいと返事を受けております。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

16(

美
術
館) 

新都心公園の中に桜でも植えて、桜祭りで

もしたらいいのではと考えております。緑地

帯として環境もよくなるのではないかと思い

ます。 

おっしゃるとおり、公園を活用するという

ことは、例えば子どもの旗頭のイベントとか

医師会主催のイベント等々ありますが、イン

フラとして桜とか、景観を利用したものはあ

りません。那覇市内には６か所の総合公園が

ありますが、草木いっぱい、花が咲くような

木は少ないと思いますので、景観を活かすよ

うな公園づくり、まちづくりを議会で議論し

ていきたいと思っております。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(所管課へ申し送り) 

17(

美
術
館) 

【アンケート】 

那覇市の LRT実現にも期待しています。 

 執行部と共に実現に向けて頑張ってまいり

ます。 

委員会名等：都市建設環境常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(         ) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

１(

な
は
ー
と) 

児童相談所の不当一時保護(誤認保護)の問

題を那覇市議でも相談受け付けますという周

知などやっていただきたい。また、那覇市に

児童相談所があったほうがいいという声もあ

りますが、児童福祉法第 33 条第 1 項(児童相

談所長の判断で一時保護を行わせることがで

きる)の問題が解決するまでは那覇市の児相

設置も考えた方がいいと思う。 

那覇市は中核市なので児相を持つことはで

きますので、県外視察など、教育福祉常任委

員会で積極的に動いております。今おっしゃ

った件などをしっかりと委員会のほうで議論

を深め、みんなが幸せになるようなものをつ

くっていきたいと思います。 

委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 

２(

な
は
ー
と) 

那覇小学校区まちづくり協議会で青少協の

方から、国際通り、牧志地区を中心に子ども

達の補導率がかなり増加しているという話を

聞きます。これは国際通りの治安悪化との兼

ね合いがあるのでは思うので、プロジェクト

チームの中に教育委員会も入れたり青少協の

方からヒアリングもしながらその点も確認し

ていただけたら。 

 地域のおやじの会で見回りの際に、子ど

も食堂や 110 番の家などを活用してねという

話はするのですが、先ほどあった婦女暴行の

話、子どもの問題、那覇市で色々窓口が分か

れていたりしているので、手短に市役所でお

話しができて、つなげられるようにしていき

たいと思いますのでよろしくお願いいたしま

す。 

委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 

３(

な
は
ー
と) 

【アンケート】 

那覇中学校区、国際通り含め牧志地区中心

に中学生の補導数が那覇市内の中でも増加し

ているそうです。那覇中青少協・PTA・学校が

状況確認するべきだと思います。 

 委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 

 

教育福祉 常任委員会 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

４(

小
禄
支
所) 

4・5 歳の子どもと 30 人を 1 人の保育士で

見るのは厳しいと思う。この辺のところを考

えていただきたいのと、報告に載っていない

かもしれませんが、障害を持っている子ど

も・発達障害の子どもに対する保育士の対応

についても触れていただければありがたいと

思っております。 

那覇市のほうでは、1 歳児クラスに対する

人件費を補助していくことになっています

が、4・5歳児クラスでも保育士の負担が大き

いということでご要望を承ったと認識いたし

ます。各議員、現場の先生たちからも同じよ

うなお声をたくさん頂戴しており、市議会と

して意見書を決議しました。また、国のこど

も家庭庁の議論も見ながら、我々も市民サー

ビス向上のための保育士確保に向けて行政当

局に質していきたいと思っております。 

委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 

５(

小
禄
支
所) 

母子寡婦福祉、ひとり親支援をしているが、

一人当たり収入が低くなっていると感じる。

ぜひ福祉行政にも目を向けていただいて、支

援を、皆さんのお力を貸していただければと

思います。 

母子父子寡婦福祉資金の事業予算について

も、委員会や各議員、市民のみなさまからた

くさんご意見いただいております。しっかり

と誰一人残さない市民サービス福祉の観点で

しっかり予算を確保できるよう、引き続き働

きかけをしていきたいと思っております。 

委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

６(

小
禄
支
所) 

今年１月から３月まではコロナの緊急給付

金で学校給食費無償化になったんですが、新

年度から今後、那覇市はどう対応していくの

か。国との調整も必要になると思うが、具体

的にいつ頃から無償化になるのか質問です。 

それ以降の給食費についても、やはり各家

庭のほうで負担が大きいものということで、

ぜひ給食費無償化、どういった財源を構成し

国や県にどう働きかけていくのかを担当部局

に質していきたいと思います。 

委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 

 

 

７(

首
里
支
所) 

那覇市議会では子どもの権利条例のお話し

されてると思いますが、親子の引き離し、親

子断絶は重大な心理的虐待ということをぜひ

明記してほしいと思っております。 

子どもの権利条例の中に、親子断絶は心理

的虐待であるということの明記についても、

参考のご意見として承りたいと思っておりま

す。 

委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 

８(

首
里
支
所) 

【アンケート】 

那覇市は子育て支援の具体化、可視化、保

育士不足、教員不足、不足だらけを市民に押

し付けているのでは。これで不当に那覇市に

住み続けられるか！ 

 那覇市の子育て環境について、更なる調

査・研究を行います。 

委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

９(

美
術
館) 

【アンケート】 

保育士の処遇改善はとても重要だと思う。

昼食(休憩)もとれないことや、園だよりやア

ルバムづくりなども自宅で行っていることも

聞いたことがあります。また、介護職従事者

は、さらに厳しい状況だと聞いています。各

職場で職員に直接意見交換を行っていただ

き、実態把握・課題整理していただき必要と

される対策・事業を実施してほしい。 

保育士の処遇改善については、那覇市とし

ても大きな課題となっているので、実態把

握・課題整理を行います。 

委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

■ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

□ その他(         ) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

10(

美
術
館) 

保育士負担軽減の予算の話があったが、那

覇に限らず少子高齢化の中、子どもを守る園

や保育士の環境はとても厳しいと思うので市

長と議員の皆さんでしっかりサポートしてい

ける環境づくりを、委員会に限らず市全体で

考えてほしい。 

また、予算も大事ですが予算以外でできる

ことはないか、例えば昔保育士をやっていて

子育てが終わった方を活用するとか色々なや

り方に取り組んでいただきたいが、その辺を

委員会に限らず議員の皆さんがどういうふう

にお考えなのかお聞きしたいです。 

15 年ほど前は市内の保育園は 70 園くらい

だったのが、年間２、３園くらい増え、今は

120 園くらいあると思いますが、受け皿は増

えたけどマンパワーが足りないという問題に

直面しています。保育士の配置基準の課題が

ありますけれども、今回初めて加配の基準を

１歳児であれば子どもと保育士の人数比を６

対１から５対１にしたというところで、これ

からの検証になってくるのかなと思います。 

また保育士免許を持っている方が県内に１

万人近くいるという話がありますが、なぜ保

育士にならないかというところで、時間外労

働や子どもの命を預かるという責任の重さな

ど、色々な理由があると思いますが、今後の

課題として、保育士という仕事に安心して就

労できる環境を手厚くしていくという必要が

あるのかと思います。 

多くの議員が子育て環境を充実させようと

いう質問をしておりますので、また活発な議

論を重ね、改善につなげていけたらと思って

おります。 

委員会名等：教育福祉常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

１(

な
は
ー
と) 

市場に設置してくれたオーニングでまぶしさは半

減したが、ライトも遮られ夜間は暗くなってしまう。

夜間の明るさを考えてライトを付けることはできな

いか。 

市場関係者からそのようなお声はいただいたこと

はあるが、今日、議会としてご意見をいただきまし

たので、現状について委員会などでしっかりと議

論・調査することになると思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において

所管事務調査を実施。 

当局から以下のことを聴取した。 

○ライトは、オーニングの上に設置されており、夜

間に営業する際、ライトの光がオーニングにより遮

られ、暗く感じる状況が一部生じているが、出入り

口や外小間店舗の明かりもあることから、極端に暗

くなっている状況ではないと考えている。 

○明るさを確保する対策として、天候等で支障がな

い場合は、オーニングを出し入れすることにより、

明るさを調整していただきたい。 

 

 

 

  

厚生経済 常任委員会 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

２(

な
は
ー
と) 

議会提案の路上喫煙防止条例、めんそーれ 

観光振興条例の協議会の動きが止まっているのでは

ないか。 

 

現状なども踏まえしっかり情報共有しながら、 

那覇の町が安心して安全に過ごせる空間になるよ

う、一緒に解決できればと思っております。 

 

令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において

所管事務調査を実施。 

当局から以下のことを聴取した。 

○巡回指導は、重点地区において指導員２名・月間

13日間・午後２時～午後９時で実施している。 

○悪質な客引き行為に対する指導件数は、０件。 

○路上喫煙指導件数は、令和４年度で 307件 

○昨年 10月に沖縄県南部土木事務所、那覇市観光協

会、那覇警察署、国際通り商店街振興組合連合会及

び関係部局で構成する作業部会のメンバーで、重点

地区において合同パトロールを行った（今年度は８

月に実施予定）。 

○協議会の開催については、今年度の是正状況等も

確認しながら、開催時期を検討中。 

 

以上の説明を受け、委員から、巡回指導だけでは

把握できない状況も想定されるため、協議会で実態

調査を検討するべき。また、社会情勢に合わせて巡

回エリアや時間の見直し等を検討するよう要望しま

した。 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

３(

な
は
ー
と) 

①平成 25 年度に策定された那覇市

の自殺予防対策計画は、令和５年度

は５年に一度の見直しの時期。現在、

コロナ・ワクチン後遺症、特に弱い

と言われている女性・子どもに対し

ての問題が起きている。那覇市の自

殺対策として、ヒト・モノ・カネ・

情報 など色んな切り口があると思

うが、それを踏まえて意見を求めた

い。 

 

 

①誰も自殺に追い込まれることがないよう、那覇市も 

実現を目指して計画が立てられております。人だった 

り、いろんな支援が大切だと思います。改めて議会・ 

委員会のほうで、御意見踏まえて受け止めさせていた 

だきたいと思います。 

計画の見直しを含めて、予算も必要だというふうに

認識している中で、地域のネットワークなど各団体と

の連携をしていく必要があるというのは議論の中で

も多く取り上げられたと思いますので、行政だけでは

なく、皆さんと一緒に取り組んでいく必要があると認

識しております。また引き続き取り組んでいきたいと

思います 

 

 

令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において所管事務調査を

実施。 

当局から以下のことを聴取した。 

○令和元年度に那覇市自殺対策計画を策定（令和９年度まで）。自殺

対策基本法や自殺総合対策大綱、地域の実情等を踏まえながら、５

年に１度を目安として、内容の見直しを行っている。 

○自殺総合対策大綱の見直しポイントとして、「子供・若者向け対策

の強化」、「女性支援の強化」、「地域関係者のネットワーク構築」、「コ

ロナ感染症の影響を踏まえた対策」の４点の強化が掲げられている。 

○次期計画（令和６年度～令和 10 年度）は、現在策定中となってお

り、令和６年２月には、パブリックコメント、議会への周知も実施

し、今年度中に策定予定。 

○今年度の自殺対策の事業費として２７１万円を計上しているが、

深刻化する状況に合わせて増額できないか補正予算で対応していき

たい。 

○悩みがある時に、相談できる体制づくりが大事であり、そのため

にも相談を受ける人の養成に力を入れるべきだと考えている。あわ

せて社会や周囲の人の意識を変えていくことにつなげたい。 

○現在はＳＯＳカードを作成し、関係機関の窓口等に配置してもら

っているが、ホームページや SNS での情報発信の工夫や強化など検

討を進めていきたい。★リンクを貼り付けます★ 

★リンク https://www.city.naha.okinawa.jp/nahahokenjyo/tiikihoken/seisin/KTIIKI003jisatsu-k.html 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

３(

な
は
ー
と) 

②ゲートキーパー講座は民間開放されていないと思

う。主に行政の方々で講座をされている認識。民間、

市民含めた大きい流れでみんなで自殺防止するとい

う考えで、ゲートキーパーの講座を一般開放するよ

う強く求めたい。 

②ゲートキーパーのお話は議会の中でも確かに提案

もあり、重視するようにということで議会の中で展

開されております。貴重なご意見、しっかりと受け

止めていきたいと思います。ありがとうございまし

た。 

令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において

所管事務調査を実施。 

当局から以下のことを聴取した。 

○中核市に移行した平成 25年から実施（年３回程度

の開催。令和４年度までに延べ 33回開催、受講者数

1,232人）。 

○コロナ禍の影響を受け、令和２年から４年につい

ては、行政職員や高齢者相談窓口対応職員へ重点的

に取り組んできた。 

○令和５年は、市民向けに年２回の養成研修の開催

を計画しており、募集については、「なは市民の友（９

月号）」への掲載やＬＩＮＥ・ホームページで周知予

定。 

○アフターコロナにおける心の健康づくりとして、

心理士の先生等の専門家を招聘して開催する。 

 

委員から、養成講座の募集については、幅広く情

報を発信するとともに、多くの方が参加できるよう

な方法を検討するよう要望しました。 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

４(

な
は
ー
と) 

①アーケードについて、新栄通り、サンライズ通り

は特に老朽化がひどく、これを直す資金を助けて

ほしい。 

 

 

①アーケード老朽化の補助については、中央通りの

ところに設置するために那覇市が３分の２の補助

をすることになっています。当初は補助がなかっ

たところ、議会での議論で実現することができま

した。他にももっと色んなことができないか、地

域・商店街のみなさんのご意見をお聞きし、やっ

ていきたいと思います。 

 

令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において

所管事務調査を実施。 

当局から以下のことを聴取した。 

○アーケート改修の補助金については、補助率が、

３分の２から５分の４となっている。 

○新栄通り、サンライズ通りのアーケードの再整備

補助金の要綱を満たすためには、建築基準法、消防

法、道路法及び道路交通法等関係法令に適合し、遵

守することが必須となっており、対応が必要となっ

ている。 

○既存不適格の状態に対して、どのような対応が出

来るのか検討する。 

○通り会等と意見交換しながら、可能な限りの支援

を検討していく。 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

４(

な
は
ー
と) 

②まちぐゎー基金で街灯を一部修理させてもらった

が、色々な窓口に行き大変だったし、「あなた方の建

物でしょう」という雰囲気も感じた。確かに通り会

の建物だが、十分に公共性のあるものだと思うので

資金面や窓口のやり取り含めて手を貸していただき

たい。 

②まちぐゎー基金どのようなもので使うかなど、聞

取りが何度もされたと思います。申請方法や活用

方法について、議会・委員会の中で調査しながら

お返事していきたいと思います。 

 

令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において

所管事務調査を実施。 

当局から以下のことを聴取した。 

○頑張るマチグヮー支援事業補助金は、商店街等が

自らの創意工夫による取組を支援し、地元客及び観

光客を引きつける、特色ある商店街づくりを進める

ために、商店街等に事業費の一部を補助する事業と

なっており、商店街通り会の振興及びにぎわいの創

出という観点から補助金を交付し、財政的な支援を

行っている。 

○街灯の取り替えについては、道路管理者との調整

も必要になることから、通常のイベント開催のため

の申請とは異なり、各種調整が必要となるため時間

がかかっている。 

○申請者に対しては、引き続き丁寧な説明と、継続

的な支援に取り組んでいく。 

 

委員から、申請に不慣れな市民もいるので、引き

続き、丁寧な説明と対応を行っていくよう要望しま

した。 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

５(

な
は
ー
と) 

公設市場周辺での執拗な客引きが増えている。若

い方が路上で急性アルコール中毒になり救急搬送さ

れる事態もあった。これから夏休みで人も増えてく

ると思うが、こういう問題を早急に話し合ってもら

いたい。 

平和通りなど色んなトラブルを解決するため、那

覇市の副部長を中心としたプロジェクトチームを作

り情報共有されているところです。コロナ禍が明け

て人が戻りつつある中、安心して来れるようなまち

づくりのためにも、そういったお声を活かし、議会

の中で改善に向けどういったことができるか、情報

共有しながら取り組んでいきたいと思います。 

 

 

令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において

所管事務調査を実施。 

当局から以下のことを聴取した。 

○公設市場周辺での客引きの増加や中心市街地で起

きている治安等の様々な課題については、副部長ク

ラスで構成されるプロジェクトチームのおいて、継

続して議論を続けている。安全で安心なマチグヮー

に足を運んでいただけるよう、引き続き、課題の解

決に向けて取り組む。 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

６(

な
は
ー
と) 

①中心商店街の問題に関する部会で、昨年 12月まで

は意見交換があったが、それ以降の動きがない。

メンバー(副市長、副部長)が全く動かないことを

どう思っているのか。 

 

②市場中央通りの迷惑駐車、放置車両の件について、

商店街は車両進入禁止の前提なので、そこに入って

駐車した場合は駐車禁止にならないというグレーな

部分があります。このような状況をどう思われるか。 

①商店街の問題に関する三つの部会(総務部会、環境

部会、福祉部会)の進捗等は厚生経済委員会で報告

いただいているが、新年度になり、部会の立ち位

置、または担当者である副部長が変わっている部

分もあるため、改めて考える必要があると認識し

ています。引き続き進めていくために取り組んで

まいりたいと思います。 

 

②様々な商店街で車両の進入、レンタカーの通行が

あると委員会の中でもお話しをいただいています。

複数の担当課が関わる部分でもあるので、どのよう

に進めていくかご意見いただきながら、委員会とし

て、議員として取り組んでいきたいと思います。 

 

令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において

所管事務調査を実施。 

当局から以下のことを聴取した。 

①中心市街地で起きている治安等の様々な課題につ

いては、プロジェクトチームで継続して議論を続け

ております。新年度に入りメンバーの入れ替わりが

ありました。プロジェクトチームの在り方も含めて、

新しい政策統括調整監のもと、議論を重ねていると

ころです。安全で安心なマチグヮーに足を運んでい

ただけるよう、引き続き、複数の課題の解決に向け

て取り組んでまいります。 

 

②市場中央通りの迷惑駐車や放置車両については、

警察、道路管理課が中心となって対応している。 

②中心商店街における車両の進入や違法駐車の件に

ついては、道路管理課、市民生活安全課と連携、協

力・連携しながら対応策を検討する。 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

７(

な
は
ー
と) 

【アンケート】 

自殺対策について強化してほしい。令和 5 年度は

自殺対策計画の見直しの時期になる。 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において

所管事務調査を実施。 

当局から以下のことを聴取した。 

○令和元年度に那覇市自殺対策計画を策定（令和９

年度まで）。自殺対策基本法や自殺総合対策大綱、地

域の実情等を踏まえながら、５年に１度を目安とし

て、内容の見直しを行っている。 

○自殺総合対策大綱の見直しポイントとして、「子

供・若者向け対策の強化」、「女性支援の強化」、「地

域関係者のネットワーク構築」、「コロナ感染症の影

響を踏まえた対策」の４点の強化が掲げられている。 

○次期計画（令和６年度～令和 10年度）は、現在策

定中となっており、令和６年２月には、パブリック

コメント、議会への周知も実施し、今年度中に策定

予定。 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

８(

小
禄
支
所) 

安次嶺自治会館で色々活動をしようとやっていま

すが、雨漏りやアスベストの問題があります。今は

アスベストの撤去までは進んでいますけれど、もう

２年間自治会活動ができていない状況です。早めに

予算をつけて修理してもらいたいと考えておりま

す。 

最初の梁の補修のための調査の際にアスベストが見

つかり、それを撤去するまでにも時間がかかり、撤

去の際に漏水も確認され、まずは漏れている箇所を

探るために今回の梅雨で漏水箇所をはっきりさせて

から業者に見積を取るということになっておりま

す。補正予算として計上されるのは９月議会になろ

うかと思います。年内に完成させる方向で調整して

おり、遅いというお叱りも受けようと思いますが、

ぜひきれいに直したいところですので、ご迷惑おか

けしておりますが、ぜひご理解いただければと思い

ます。 

 令和５年７月 19 日 厚生経済常任委員会において

所管事務調査を実施。当局から以下のことを聴取し

た。 

当局から、７月中に現場確認を行い、天井の防水

工事と天井材の補修工事等に係る補正予算を令和５

年９月定例会に上程予定です。 

９(

首
里
支
所) 

牧志公設市場の件ですが、報告にあった那

覇市の職員が３名いるというのは、朝から晩

まで、月から日曜日まで、どのような形で配

置されるんでしょうか。リモートでしょうか。 

公設市場には管理事務所がございまして、そ

こに職員３名が常駐しています。マチグヮー

案内所ゆっくるに関しては、平和通りさんが

指定管理の委託を受けて職員を配置していま

すので、基本的には日中、市場が開いている

時間は平和通りの常駐の方が対応していま

す。そこで分からない事や、市場の施設に関

することに関しては市の職員が対応するとい

う形です。 

委員会名等：厚生経済常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(文書での回答を求める) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

10(

ま
ー
い
ま
ー
い) 

離婚後の親権について、海外では共同親権

が原則で単独親権は例外的なのに、日本は単

独親権。離婚が成立しても、月に何回会うと

か養育費に関する取り決めがされていないこ

とも多く、ひいては子どもの貧困につながる。

法改正されたとして、その後じゃあどうする

かではなく、今からでも自治体の体制を考え

て準備してほしい。面会交流や養育費の取決

めを充実するようなものをお願いしたいと思

います。 

自治体としてできることを進めていく必要

があることを議会でも認識しております。法

律や世界情勢の変化に対し、どれだけ早く自

治体が対応できるか我々議会が追及したり、

皆さんからお話しをいただいて活動する方向

になると思います。今後もっとお話しをいた

だき深めていきながら、議会から行政に話を

していけたらと思っております。 

委員会名等：厚生経済常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他 

※ 同主旨の陳情審査を継続審査中 

11(

美
術
館) 

軍用地返還前後での、新都心の人口・経済

効果がどのくらい変わったのか。18年前は２

万人くらい居住者がいるだろうと聞いたこと

があるのですが今は大分増えているだろう

と。最近も新都心周囲で高層マンションの建

設が 7，8件あると聞いて、その後の交通渋滞

とかが気になります。 

 那覇新都心地区の経済効果は返還前の 52

億円から 32倍増の 1,634億円と、県の資料を

基に議会の質問で当局が答えております。雇

用者数は 168人から 93倍増の１万 5,560人で

す。 

人口についてすぐお答えができませんが、

後日ホームページに回答を掲載いたしますの

で、そちらもご覧ください。 

委員会名等：厚生経済常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

□ 参考意見とする 

■ その他(文書での回答を求める) 
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 市民意見 等(要旨) 議員発言&補足説明(要旨)・アンケート回答 委員会 等への振り分け・対応 

12(

美
術
館) 

校区まちづくり協議会の話がありました

が、設立できても運営・維持が難しいという

話を聞きます。共働きで立哨当番ができなか

ったり、時代の流れでラジオ体操が減ってき

たりしています。地域っていうのは子どもた

ちがいて、子ども含めて地域がまとまってい

き活性化して、那覇市全体がまた盛り上がっ

てくると思います。校区まちづくり協議会の

設置を３校区から１校区になり予算も減らす

話がありましたが、そこらへんも含めてどう

お考えなのかを聞きたいです。 

今那覇市では 36 小学校のうち 14 校区でま

ちづくり協議会ができており、私たち議員も、

全校区に早く広げられないのかという話はよ

く取り上げています。ただ、実は自治会がな

い地域もたくさんあり、自治会との絡みで設

立が厳しかったりという事情もあります。 

また、協議会の設立目標を３校区から１校区

にして予算も減らすことになりました。これ

までは、協議会を作ろう作ろうと頑張ってき

ましたが、いざできてみると後継者がいな

い・なかなか活発にならないという状況があ

ります。これに対し、当局が丁寧に寄り添う

ことに注力していくということだったので、

委員会としても一定の納得をしたというとこ

ろです。 

委員会名等：厚生経済常任委員会 

□ 市長へ要望 

□ 所管事務調査 

■ 参考意見とする 

□ その他(         ) 

 

 

 

 


